

Kanti aktuell

Februar - April 2018

Aktuell

Applaus, Applaus!

Beim Informatik-Biber, einem internationalen Informatik-Wettbewerb für Kinder und Jugendliche hat **Nils Benz** (4We) in seiner Kategorie schweizweit den 2. Platz erreicht (von 2208 Teilnehmenden). Ebenfalls erfreulich ist, dass **Florian Benz** und **Sebastian Heckers** (beide 2Pb) schweizweit im 14. Platz rangiert sind (von 4015 Teilnehmenden).

Lea Granzin aus der 4LaNbPb hat am Certamen Translatorium Sangallense 2017 den dritten Platz in der Kategorie 4. Klassen erreicht.

Unsere Geografielehrerin **Cornelia Bally** durfte im Oktober 2017 den Biodiversitätspreis des Vereins Balger Natur entgegennehmen. Sie wurde für die langjährige Zusammenarbeit geehrt, an der jeweils auch Schülerinnen und Schüler der KSH beteiligt sind.

Porträt

Tiara-Sophia Wibawa (4We) nahm bereits im Alter von 6 Jahren an einem Tanzsportkurs für Kinder teil und holte 2008 an der Schweizermeisterschaft Gold in Latein, Silber in Standard (Kategorie unter 12 Jahren). Mit 9 Jahren begann sie mit einem dänischen Jungen zu tanzen und startete für dessen Land. Das Paar gewann auf Anhieb viele Turniere und feierte insgesamt 9 Meistertitel, 3 pro Jahr (Latein, Standard und 10 Tanz). Tiara-Sophia trainierte in dieser Zeit oft alleine, reiste aber in jeder freien Minute nach Aarhus.



Tiara-Sophia und Pitt-Alexander. © Reinhard Egli/dance-mag.com

Nach ihrer ersten Teilnahme an der Junioren-Weltmeisterschaft musste sich Tiara-Sophia überlegen, ob sie nach Dänemark zügeln oder die KSH besuchen soll. Sie entschied sich für unsere Kantonsschule und tanzt seither mit ihrem Bruder Pitt-Alexander. Und wie! An den Schweizer Meisterschaften holte das Paar 2015 gleich die Bronzemedaille in der Elite, in den beiden folgenden Jahren ertanzte es sich den zweiten Platz und eine Teilnahme an der WM in Wien.

Damit alles federleicht und mühelos aussieht und jeder einzelne Schritt des Paares perfekt aufeinander abgestimmt ist, investiert Tiara-Sophia ihre ganze Freizeit in ihre Passion; so absolviert sie immer wieder Trainingslager im Ausland oder feilt neben der Schule bis zu 20 Wochenstunden an ihrer Technik und Kondition. Nach der Matura möchte sie sich voll und ganz auf das Tanzen konzentrieren.

Information der Fachgruppe Instrumental

Alle Schülerinnen und Schüler, die gerne Musik hören und sich mit ihr beschäftigen wollen, bereits ein Instrument spielen oder lernen möchten, sind hier willkommen. Dabei werden auch ihre Vorlieben und Interessen berücksichtigt – und die Kosten bewegen sich im Rahmen der regionalen Musikschulen. Gerne erteilen wir Ihnen dazu weitere Auskünfte, auch zum Geschwisterrabatt beispielsweise.

Der Instrumental- und Sologesangsunterricht dient nicht nur als Vorbereitung auf ein Musik- oder Kunststudium und die Lehrerausbildung, sondern ist auch ein wunderbares Hobby, bei dem der Spass und die Freude am Musizieren im Vordergrund stehen.

Neben dem Einzelunterricht besteht die Möglichkeit, in einem Ensemble wie Kantiband, Orchester, Chor mitzuwirken. Dies erfolgt unter professioneller Betreuung. Dabei können die Schülerinnen und Schüler die tolle Infrastruktur der KSH nutzen: Aula, Singsaal, Bandraum, Unterrichtszimmer und Übungszimmer. Um beispielsweise auch die Zwischenlektionen sinnvoll zu gestalten, besteht im Haus ständig die Möglichkeit, auf sehr guten Instrumenten zu üben.

Information der Schulleitung

Die Schulleitung musste feststellen, dass Eltern vermehrt auf dem Vorplatz der KSH parken oder dort im Auto auf ihre Kinder warten. Deshalb möchten wir alle darauf hinweisen, dass dies erstens verboten und zweitens eine Gefahr für die darstellt, die zu Fuss oder mit dem Fahrrad den Vorplatz überqueren. Zur Sicherheit auch Ihrer Kinder ist das Ein- und Ausladen auf dem offiziellen Parkplatz vorzunehmen.

Rückblick

Nahost-Experte Ulrich Tilgner an der KSH

Am 9. Januar sprach der renommierte Journalist und Autor vor unseren Abschlussjahrgängen und ging hart ins Gericht mit dem Westen. Dieser sei mit seiner Politik im Orient zu einem grossen Teil mitverantwortlich für die Entstehung von Terrorismus und zeichne eine klägliche Spur des Scheiterns. Seine Thesen, die Tilgner überzeugend und mit grossem Engagement darlegte und mit Zahlen, Bildern, Filmausschnitten und selbst erlebten Anekdoten belegte, zeichneten ein düsteres Bild. Doch trotzdem beeindruckte Tilgner mit einem unglaublich breiten Wissen. Er forderte sein Publikum mit schnellen Gedankengängen und -sprüngen heraus, wenn er seine Thesen zwar nachvollziehbar erklärte, aber immer wieder Klammern einfügte, um auch zu diesem oder jenem Punkt spannende Informationen und Anekdoten zu erzählen. So waren die 90 Minuten, in denen den Anwesenden reichlich Gelegenheit für Fragen blieb, anstrengend, aber sehr bereichernd. Sie hinterlassen einen starken Eindruck von einem Experten, der noch viel mehr zu erzählen hätte.



Nahost-Experte Ulrich Tilgner

Ausblick

Öffentliche Präsentationen der Maturaarbeiten und Selbständigen Arbeiten

Am Freitag, 16. Februar, ab 18:30 Uhr laden wir Sie zu den öffentlichen Präsentationen der Maturaarbeiten und selbständigen Arbeiten ein. Das genaue Programm kann auf der KSH-Homepage eingesehen werden. Wir freuen uns auf reges Kommen!

Trojas Asche auf unserer Bühne

Nach etlichen Komödien spielt die Theatergruppe der Kanti dieses Jahr Euripides' Tragödie «Die Troerinnen». Dank einer List – dem Trojanischen Pferd – konnten die Griechen überraschenderweise und innerhalb von einer einzigen Nacht den Krieg für sich entscheiden. Am Ende des zehnjährigen Krieges ist Troja zerstört, alle Männer ermordet. Übrig geblieben sind Frauen, die am Morgen nach dem Gemetzel als Sklavinnen nach Griechenland verschleppt werden sollen. Und Hektors kleiner Sohn, der später einmal ein neues Troja aufbauen könnte. Euripides' Antikriegsstück zeigt nicht die grossen griechischen Helden, sondern die Folgen ihrer «Ruhmestaten».

Freitag, 27. April 2018, 19:30 Uhr Samstag, 28. April 2018, 19:30 Uhr Freitag, 4. Mai 2018, 19:30 Uhr Samstag, 5. Mai 2018, 19:30 Uhr

Der Eintritt ist frei. Die Theatergruppe freut sich auf Ihren Besuch!

Agenda

Februar

05.02.	Unterrichtsbeginn 2. Semester
05.02 16.02.	Fachmaturitätsprüfungen
13.02.	15:40 Uhr: Sitzung Schülerinnenrat
16.02.	Öffentliche Präsentationen der Maturaarbeiten und Selbstständigen Arbeiten
20.02.	18:00 Uhr: Fachmaturitätsfeier
23.02.	Ab 16:00 Uhr: Elternabend

März

03.03.	Schulinterne Weiterbildung für Lehrpersonen
10.03.	Aufnahmeprüfung FMS, WMS, WMI, IMS: Nachprüfung
12.03 16.03.	Aufnahmeprüfung Gymnasium, Wintersportlager, Atelierwoche, Sonderstundenplan
16.03.	Letzter Termin zur Kündigung des Instrumental- unterrichts
19.03 23.03.	Rückaustausch Debrecen, 2 SaWb

April

06.04 23.04.	Frühlingsferien	
24.04.	Schnuppertag FMS Musik zur Mittagszeit – FMS macht Musik	
26.04.	15:40 Uhr: Sitzung Schülerinnenrat	
27.04.	19:30 Uhr: Theater «Euripides: Die Troerinnen»	
28.04.	19:30 Uhr: Theater «Euripides: Die Troerinnen»	
Maitara Informa	tionen rund um den Cabulbatriab arbeitan Cia auf	

Weitere Informationen rund um den Schulbetrieb erhalten Sie auf unserer Homepage: www.ksh.edu

Impressum

Die Redaktion:	Marc Caduff, Andrea Zinndorf
Coctaltuna	Kurt Schwendener

Kantonsschule Heerbrugg
Karl-Völker-Strasse 11

9435 Heerbrugg
Tel. +41 58 228 11 01
E-Mail: info@ksh.edu
Internet: www.ksh.edu